
 

L’Epiphanie du Seigneur 

Samedi 4 janvier: 18h Messe à St Jean de 
Canteleu 

Dimanche 5 janvier : 10h30 Messe à Ma-
romme 
 
Mardi 7 janvier 
14h30  Messe à la Filandière 
20h Réunion des catéchistes à l’Etoile 
 
Jeudi 9 janvier 
8h30 Messe à St Pierre de Déville 
20h Initiation chrétienne des adultes à 
l’Etoile 
 
Samedi 11 janvier 
18h Messe à La Maine 
 
Dimanche 12 janvier :  
Fête du baptême du Seigneur 
10h30 Messe à Maromme 
12h Dimanche de fraternité à l’Etoile 
 
Mardi 14 janvier 
12h: Messe à ND de la Vallée Déville 
 
Mercredi 15 janvier 
15h Messe aux Aubépins 
20h Réunion préparation du pèlerinage in-
ter-paroissial à l’Etoile 
 
Jeudi 16 janvier 
15h15 Messe à la Côte de velours 
 
Vendredi 17 janvier 
15h Rencontre MCR ( lieu à préciser) 
 
Samedi 18 janvier 
18h Messe à ND de Bondeville 
 
Dimanche 19 janvier 
10h30 Messe à Maromme 
10h30 Eveil à la foi à l’Etoile 
 
 
 

Samedi 25 janvier 
18h Messe à St Martin de Canteleu 
 
Dimanche 26 janvier 
10h30 Messe à Maromme 
 
Mardi 28 janvier  
18h Messe à ND de Bondeville 
 
Mercredi 29 janvier 
20h Conseil de paroisse à l’Etoile 
 
Jeudi 30 janvier 
10h Célébration des enfants de l’école 
sainte Thérèse à l’église St Martin de Ma-
romme 
18h30 Messe à St Paul (Déville) 
 
Samedi 1er février 
15h - 17h: Préparation au mariage à 
l’Etoile 
Après-midi : Rassemblement  des enfants 
du catéchisme des paroisses de Canteleu et 
la vallée du cailly à l’Etoile suivi de la 
messe à 18h à Maromme 
 
Dimanche 2 février :  
Fête de la présentation du Seigneur au 
Temple 
10h30 Messe à Maromme 
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Dans la vallée du Cailly                                                                   Doyenné Rouen - Ouest Bulletin paroissial n°215 – JANVIER 2025 

VIVRE EN ÉGLISE 

Paroisse Sainte Thérèse de la vallée du Cailly 
Bapeaume - Déville-lès-Rouen - Maromme - Notre-Dame-de-Bondeville   

 

Permanences à l’accueil 19, rue de l’église à Maromme, les samedis de 10h à 11h30 
 

Courriel : par.therese.pierre@free.fr 

www.paroissemaromme.fr - Tél. : 09.53.03.44.34 

Il peut y avoir des modifications en cours de mois,  les dates et horaires du semainier font foi. 

Messes avec horaires et lieux fixes: 
 

 Les mercredis à St Jean de Canteleu : 18h15: Adoration 18h30: Messe  
 Les vendredis à l’église St Martin de Maromme : 18h: Adoration puis 18h15: Messe  

 
Ont reçu le sacrement du baptême :  
Jade EDDE,  
 
Ont reçu le sacrement du mariage :  
 
Julie BARETTE et Yannick MAURIZOT 
 

 
 

Ont reçu des funérailles chrétiennes :  

Jean-Pierre CAVAREC 
Nelly RIVIERE 
Nicolle JAN 
Ginette HAUDUC  
Christiane MASSON 
Martine FOURNEAUX 
 

CARNET  PAROISSIAL DE  DÉCEMBRE : 

Pastorale des jeunes - contactez le p. Pierre 
06 20 06 15 70             pierre.belhache1@gmail.com 

 

6è et 5è  les samedis de 9h15 - 10h15  
4è - 3è : les samedis 10h45 - 12h à l’étoile (accueil 
dès 10h15) 
 

15-17 ans : 11 janv. et 25 janv. à l’étoile 12h: pique-
nique que chacun apporte, 12h30 - 14h: temps 
d’échange et de réflexion.  
 

18 ans et plus : 17 et 31 janv. de 19h45 à 21h30 à 
l’Etoile. Pour ceux qui le peuvent: 18h messe à 
l’église de Maromme, 19h : repas (chacun apporte 
son pique-nique) à l’Etoile.  

Geneviève FLEUTRY 
Antoine MENDY 

Bonne et sainte année 2025 ! 
 

C’est avec cette photo de la crèche vivante de la veillée de Noël célébrée à Ma-
romme que je vous adresse ces vœux. Nous aimons faire appel à des vraies per-
sonnes (notamment un vrai bébé !) en cette occasion car la naissance de Jésus 
n’est pas un mythe. Vraiment, il s’est fait homme, il a épousé la condition humaine. 
Quelle solidarité avec nous ! 
Il l’a épousée en toute chose… excepté le péché. Alors devant les agissements de 
l’homme pécheur, ne disons plus: « oh, c’est humain » . 
En Jésus petit enfant dans la crèche, nous contemplons ce mystère: « Dieu s’est fait 
homme pour que l’homme se fasse Dieu » St Irénée. En cette année jubilaire, nous 
confessons que notre espérance ultime est bien celle-ci : vivre avec Dieu pour tou-
jours, lui ressembler entièrement parce qu’il nous aura débarrassé de tout mal et 
de la mort. 

Que cette espérance resplendisse dès à présent par la qualité de nos vies. 
Bonne et sainte année 2025, bon jubilé ! 

 

P. Pierre Belhache, curé de la paroisse 

2025: 
nous sommes invités 

aux propositions diocésaines  
liées au jubilé, 

notamment le pèlerinage 
à Pontmain le 1er mai, 

et à Rome du 20 au 23 octobre. 

2025: 
nous vivrons 

un pèlerinage paroissial 
avec la paroisse de Canteleu 

le 23 mars ! 

2025: 
nous vivrons une journée de sortie paroissiale 

avec la paroisse de Canteleu le 25 mai ! 



A la fin, nous avons passé la porte de 
l'Espérance. Je souhaiterai a travers 
cette expérience apporter de l'espé-
rance à mes frère et soeurs dans le 
Christ. Cette démarche restera pour 
mes compagnons et moi un unique et 
magnifique partage  de sentiment d’Espérance. 

Lucia Lancet 

LES  COMMUNAUTÉS  LOCALES 
 

Pour la communauté locale de Déville 
Samedi 11 janv. – 16h – partage de la galette à la chapelle St Paul 
Mardi 21 janvier – 15h – partage de la Parole à la chapelle St Paul 
 

Pour la communauté locale de la Maine 
Samedi  11 janvier - 18h - messe à la chapelle Ste Croix 
Mercredi 22 janvier - 18h30 - célébration de la Parole  
Dimanche 2 février – 16h – concert de l’ensemble Normans 
Coeurs à la chapelle 
 

Pour la communauté locale de Maromme 
Vendredi 17 janvier - 16h 30 – partage de la Parole à l’Etoile 
 

Pour la communauté locale de Notre Dame de Bondeville 
Vendredi 17 janvier   - 19h - partage de la Parole à l’église 
 

Prière des mères : 
Les mardis 7 et 21 janvier - 16h - à l’église de ND de Bondeville 

Veillée et messe 
de la nuit de Noël 

 

Merci à tous les jeunes, les 
enfants, les catéchistes et 
membres de l’équipe litur-
gique qui se sont investis 
pour nous permettre de 
célébrer Noël dans la joie ! 

Je crois en l’Eglise... Universelle ! 
 

Il me semble avoir lu un article lié au synode sur la synodalité dans lequel le pape François appelait 
à décentrer notre regard (je n’ai pas retrouvé la citation ni la circonstance précise, je m’en excuse). 
Pour nous aider à vivre ce décentrement, rien de tel que de changer de « point de vue ». Dans le 
numéro de Novembre, une famille originaire du Brésil nous donnait son témoignage. Dans ce nu-
méro, c’est Albertine, 20 ans étudiante en droit à Rouen. Elle est au Vietnam actuellement en Eras-

mus pour sa 3è année . Elle nous livre son regard après trois mois sur place. L’intégralité de son témoignage est en 
vidéo sur paroissemaromme.fr 
 

Le Vietnam s’est développé très rapidement et, bien que très nationaliste, s’ouvre à l’international. Quand je 
marche dans la rue, je constate qu’ils sont très contents de voir des étrangers. Une femme est venue me voir, très 
surprise par ma couleur de peau, par le fait que j’étudie et vis en Europe. Je perçois une combinaison entre les va-
leurs traditionnelles et les valeurs contemporaines. ils semblent plus que nous attachés à la continuité des tradi-
tions. La culture vietnamienne est vraiment marquée par les valeurs de la famille et de la communauté. Nous, nous 
sommes plus dans l’individualité et l’autonomie. Il y a, un peu comme en France, une connaissance et une fierté de 
leur histoire et de la culture de leur nation. 

Concernant la religion, il y a de multiples temples et statues, même de Jésus ! les catholiques vietnamien vivent leur 
foi plus en communion, et nous, les français, plus dans le questionnement personnel. On peut s’inspirer en Europe 
de l’humilité, de la simplicité et de l’ancrage communautaire des catholiques vietnamiens, l’importance de tisser 
des liens dans l’Eglise. 

Le vietnam a été marqué par les colonisations, et s’ouvre donc au monde avec prudence, alors que la France va pri-
vilégier les échanges culturels (en fonction de ses intérêts !).  

Lettre des évêques de France aux prêtres, diacres, personnes consacrées, 
laïcs en mission ecclésiale et au peuple de Dieu 

à l’occasion du Jubilé et de l’anniversaire du Concile de Nicée.  

1. Le Jobel – la trompette du jubilé – a re-
tenti. Le Pape François, fidèle à la tradition 
de l’Église enracinée dans les prescriptions 
bibliques , a déclaré 2025 « année sainte » 
2. Il nous encourage à être « Pèlerins de 
l’Espérance ». Il nous invite à venir à Rome 
prier dans les basiliques construites sur le 
tombeau des Apôtres Pierre et Paul, pour 
y renouveler notre foi et notre joie de 
suivre le Seigneur Jésus. À Rome ou ail-
leurs, le Saint Père appelle à profiter de ce 
jubilé pour marcher d’un pas plus décidé. 

5. Ce jubilé sera célébré au sein d’une société civile blessée 
par la confusion des repères – ce qui n’est pas sans lien avec 
un regain de violence et de radicalisation, y compris dans le 
débat démocratique –, par une fuite en avant inquiétante sur 
les questions « sociétales », par un fossé grandissant entre 
riches et pauvres, et par les graves inquiétudes engendrées 
par un contexte international tendu, les souffrances dues aux 
migrations et les changements climatiques. Tout cela pèse et 
peut parfois fragiliser la capacité d’espérer. Or, c’est quand 
les temps sont plus difficiles que nous avons la belle mission 
d’être, selon l’expression du Pape, des « pèlerins de l’espé-
rance ». C’est dans la nuit que brille la lumière de l’Espérance. 

8. Il se trouve qu’en cette année jubilaire, 
2025 ans après la naissance du Sauveur selon 
notre calendrier, nous célébrerons aussi 
le 1700° anniversaire du premier grand Con-
cile œcuménique (réunion de tous les 
évêques convoqués par l’empereur Constan-
tin), le Concile de Nicée,  aujourd’hui ville de 
Turquie. 

21. À ce monde ci, nous voulons donc avant tout annoncer 
l’Évangile, pour lequel nous sommes envoyés dans la puis-
sance de l’Esprit-Saint. Nous sommes « un peuple destiné 
au salut, pour annoncer les merveilles de Celui qui nous a 
appelés des ténèbres à son admirable lumière » (1 P 2, 9). 
Nul ne peut être exclu de cette annonce évangélique, dont 
la foi de Nicée est l’expression toujours authentique. A 
tous, nous annonçons ces merveilles, car « Dieu veut que 
tous les hommes soient sauvés » (1 Tm 2, 4)  

Anaïs a relevé un « satané » 
défi: faire entendre la voix du 
démon qui veut sans cesse con-
tester le bien-fondé de la ma-
nière avec laquelle Dieu se ré-
vèle. 
 

Et ne soyons pas étonnés qu’à 
travers elle, le démon ait eu un 
visage plus séduisant 
qu’effrayant, car pour nous 
tromper, le démon adopte tou-
jours un visage attirant, des pa-
roles prétendument sages . Ne 
tombons pas dans le piège ! 

« Dieu va déployer ta splendeur » 
est un verset du livre de Baruch, 
proclamé lors du 2è dimanche de 
l’avent. A noël, nous découvrons le 
vrai sens de cette prophétie: Jésus, 
vrai dieu ET vrai homme révèle 
toute la splendeur que l’humanité 
porte aux yeux de Dieu. 

Le péché défigure la splendeur que Dieu 
nous a donnée. Les enfants l’ont illustré 
en portant des masques, visages d’une 
humanité qui cherche sa splendeur ail-
leurs qu’en Dieu. 

Nous étions 9 à partir le dimanche 29 dé-
cembre pour représenter notre paroisse à 
l’ouverture de la porte de l’espérance à la 
cathédrale. Les moments forts de cette mati-
née ont été les échanges avec les paroissiens 
des autres paroisses, la marche vers la cathé-
drale (nous, chrétiens, devrions être plus vi-
sibles et ne pas nous cacher), les lectures 
place St Marc  et à la halle aux toiles, les per-
sonnes qui ont cheminé avec nous (certains 
ont eu des mots durs envers nous mais le 
Christ a subi bien plus !). 
Arrivé à la cathédrale, les mots de Mgr Domi-
nique Lebrun résonnent encore en chacun de 
nous. "Dieu nous appelle à son royaume de 
justice et de paix, il est le chemin, la vérité et 
la vie" "nous devons appeler d'autres à deve-
nir des pèlerins d'espérance" Au moment de 
recevoir la lumière de Bethléem que je de-
vais apporter dans notre paroisse, j'ai ressen-
ti une fierté et une joie.  


